
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

IMAGINE ROTARY  イマジン ロータリー 
                   2022-2023 年度 RI 会長 ジェニファーE.ジョーンズ 

 
 
 

本 日 の 例 会   10 月 28 日（第 4 例会）       シェラトン都ホテル大阪 3 階 志摩の間 

●卓話「ベトナム～日本での生活を通して母国を語る～」  米山奨学生 チャン ティ トゥ タオさん 

●食膳 ＜軽食 ワンプレート＞ 

 

次週のお知らせ   11 月 4 日（第 1 例会）        シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

●表彰 ・ホームクラブ連続皆出席 

●お祝 ・誕生日 結婚記念日 会社創立記念日 入会記念日 

●卓話「ロータリー財団の歴史と活動」       地区ロータリー財団委員会 委員長 村橋義晃氏 

(小林正啓 R財団・米山奨学委員長担当) 

●理事会 11：30～12：10  シェラトン都ホテル大阪 3 階 ホワイエ 

●食膳 ＜日本 松花堂弁当＞ 

 

次々週のお知らせ  11 月 11 日（第 2例会）        シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

●卓話「不動産鑑定を用いた納税額適正化のノウハウ」  

不動産鑑定士 小林商事不動産鑑定事務所所属 小林敬一氏 

(細川直人会員担当) 

●業界５分間スピーチ 佐伯清孝会員 

●第３回酒味の会 18：00～20：00 オーパスワン 

 

先 週 の 記 録   10 月 21 日 (第 3 例会)        シェラトン都ホテル大阪 3 階 志摩の間 

 

 
出 席 会 員 32 名(内免除会員 7 名) 

     会 員 総 数 43 名(同上 12 名) 
     ゲスト    0 名 
     ビジター  0 名          
                 計 32 名 
        ホームクラブ出席率 84.21％ 
 
    9 月 30 日(第 4 例会)補正出席率 94.44％（MU1 名） 

 

 

先日の大輪ゴルフ会（茨木カンツリー倶楽部）に参加しました。クラブの為と意気込みましたが力及 

ばずでした。来年はどなたか頑張って名誉挽回して頂ければと願っております。 

さて 10/24 は世界ポリオデーです。地区から何かしらの行動を求められておりまして、丁度本日の卓 
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話は浅井会員がご担当でしたので、無理を申しまして卓話の時間に少しポリオにつ 

いてお話頂けるようお願い致しました。皆様ご拝聴下さい。 

              また先週、地区国際・社会奉仕委員長の髙木様が予告された通り、ウクライナ支 

援プロジェクトの詳細がメールで届きました。ウクライナのロータリークラブの内、 

１１クラブから具体的な支援要請がきています。例を挙げてみます。仮設住宅への 

支援（ベッド、毛布、家電など）、リハビリテーションセンターの暖房システムのリ 

ニューアルの支援、発電機購入の支援、モジューラーハウス設置の支援、オンライ 

ン学習の為の PC等の購入の支援、子供の為のリハビリテーションセンター設立の支援等々です。 

 これらの中からクラブが支援したいプロジェクトと拠出金を記入して 11/14 までにガバナー事務所 

へ申し込むという段取りです。私としましては、国際奉仕委員会でプロジェクトの選定をして頂き、拠 

出金の額を 11 月の理事会で決定して頂きまして、この支援プロジェクトに参加出来ればと考えていま 

す。 

 

 

 

①地区国際・社会奉仕委員会より、ウクライナ支援プロジェクトの案内が届きまし 

たので、元氏国際奉仕委員長に回付しております。 

②地区経由で米山奨学生学友会(関西)より、関西米山学友会秋の懇親会・研修会の 

案内が 届きましたので、奨学生のタオさんに回付しております。 

③地区より、ガバナー事務所・同エレクト事務所運営体制変更の連絡が届きました。 

会議室の使用人数について、通常体制に戻したとのことです。詳細は受付にて掲示しております。 

 

 

 

・青少年奉仕委員会(RAC 担当) 細川直人委員 

11月度第 1 例会は、11月 14日 19：30より、大阪産業創造館 5 階研修室 E にて大阪青年会議所公 

式趣味の会「話し方クラブ」と合同で開催します。 

11月度第 2 例会は、11月 26 日（11月 5日より変更）9：00 より清掃活動を 

実施予定です。場所は未定ですので追ってご連絡致します。 

1 月度第 1 例会は 1 月 11日に開催予定です（1月 9 日とご案内していました）。 

ロータアクトクラブ例会への参加はメークアップにもなりますので、予定の合う 

皆様にご参加頂ければと考えております。 

 

 

・雑誌・広報委員会 野村篤委員長 

１０月１８日付けの日本経済新聞に、ロータリークラブの全面広告が掲載さ 

れておりますのでご紹介させて頂きます。今後の広報を考えるうえで良い機会 

となりました。 

 

 

 

 

 

幹事報告

委員会報告

本年度 2660 地区テーマ ： 大阪のロータリー１００周年を祝おう 

 



 

・SAA 報告 田中浩之 SAA 

卓上のパーテーションについて、段々と世の中でも外していこうという傾向にあるようですので、 

当クラブでも 11月から外していこうと考えておりますので、皆様の方でご意見あれば私までご連絡 

よろしくお願いいたします。 

 

 

 

＊次回担当は佐伯清孝会員の予定です。 

 

 

 

 

 

 

「度量」  浅井晃会員担当 

 

現在度量はメートル法を使っていますが、ひと昔前まではヤードポンド法が用い 

られていました。その起源については諸説があるようですが、ヤードは英国王の腕 

の長さ、ポンドは大麦の粒の重さを元にしたとか。 

量と言えば「酒量」が気になる人も多いと思います。酒類の基本単位は、日本酒 

の一合に始まり、ビールやウイスキーなど、その量は様々です。しかし、これら酒類に含まれる純エ 

タノール量を計算するとほぼ一定で、昔から習慣的に使用されてきた酒類の基本単位が含むエタノー 

ル量は、洋の東西で同じであるという事実に驚かされます。健常な肝臓はエタノール 30ml を代謝分 

解するのに３時間を要します。翌朝までに代謝できる適切な量として、酒量の基本単位が決まったと 

考えると合点がゆきます。飲酒の後は心地よい睡眠が待っています。睡眠は単なる休息と思われがち 

ですが、実は睡眠中に、アルコールの代謝分解は基より、翌日の活動準備を身体はせっせと行なって 

いるのです。2 時間毎に深くなっては浅くなるという、睡眠の周期性についてはよく知られています 

が、眠っている夜間だけでなく、昼間の活動においても、2 時間の単位が存在していることはあまり 

認識されていません。例えば、映画、テレビドラマ、車の運転、etc.はどれも 2時間単位でひと区切 

りです。我々のご先祖様もつい最近まで 2時間毎の時間単位で生活をしていました。子の刻から始ま 

る一時（いっとき）は 2時間です。この様に、度量はヒトの身体生理学的機能と密接に関連していま 

す。 

さて、最近ふと不思議に思ったことが有ります。「一週間は何故七日なのでしょうか」これは古代メ 

ソポタミアが起源で月齢 28日の 4等分とありました。では半分の 14日を一週間にしてもよかったの 

ではと考えます。実際、10 日や 14日を一週間と決めた所も存在したようです。しかし、現在は 7 日 

を一週間とする習慣が定着しています。私見ですが、7 日前くらいが過去の記憶として辿り易く、10 

日前 14日前ではイメージしづらいからではないかと考えます。従いまして、ロータリークラブ例会 

は「毎週開催」に賛成します。 

「度量」は、人の知覚、感覚として捉え易いレベル、スケールを基本にしており、「物をはかる」 

とは、手の届く所で大きさのイメージを感覚として捉えることに他ならないと考えます。科学・文化 

の進んだ今日において、実感出来ないくらいの巨額や、到底眼に見えない微小な物体を扱う場面にお 

 

 

卓   話

10月は 地域社会の経済発展月間／米山月間 

業界５分間スピーチ（勝島会員）

 



10月のロータリーレート 

１ドル＝１45 円 

いて、その本質を見失わないために「物をはかる」感覚を研ぎすまして臨むことが求められていると 

感じます。 

 

10月 24日は「世界ポリオデー」です。ジェニファー・ジョーンス国際ロータリー会長のメッセー 

ジにも有りますが、地球上には未だにポリオを撲滅できていない地域があり、交通網の進化とともに 

世界中の脅威となっています。「ポリオに光を当てる」ことの重要性をロータリアンとして共有しま 

しょう。 

 

 

 

10月21日（第3例会） 

・三宅会員  先日のゴルフ、野村さん大変お世話になりました。勝島さんとご一緒出来てホント 

に楽しかったです。 

・三宅会員  皆で懇願の末、中尾さんに野球部監督を引き受けていただきました。大いなる第一 

歩、設立へ前進です。 

・泉会員  再来週の 11/4の 11：30よりホワイエにて第 5回理事会があります。理事・役員の皆 

様、ご出席の程よろしくお願いいたします。 

・浅井会員  本日は卓話です。よろしくお願いいたします。 

・野村会員  10/15ゴルフをエンジョイさせていただきました。皆様に感謝。 

・青野会員  野村さん、エンジョイゴルフでの幹事お疲れ様でした。ありがとうございました。 

・青野会員  南賀さん、先日はご馳走様でした。ありがとうございました。 

・元氏会員  皆様、先週土曜日は遅くまでお疲れ様でした。ありがとうございました。 

・勝島会員  3年ぶりのゴルフでした。天候も良く楽しく過ごせました。ありがとうございまし 

た。 

他、早退 1件 

 

 

 

 

本年度近隣クラブの周年記念 

 

10月 27日 大阪中之島 RC 30 周年 

11月 10日 大阪天満橋 RC 55 周年 

11月 18日 大阪 RC 100 周年 

11月 30日 大阪北 RC 70周年 

12月 10日 大阪南 RC 70周年 

 

 

 

 

(編集担当 恒元・浅井) 

ニコニコ箱

ロータリーの金言「入りて学び、出でて奉仕せよ」 

ロータリー情報


